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REUNIÃO DO GRUPO EXECUTIVO DA OIDA 

 

Data  17/10/2024  – 10:00 as 12:00hs 

Local: 6° Andar – Sala de Imprensa - Prédio da Prefeitura SP 

Grupo: OIDA 

Pauta: 

1) Realizar a chamada dos presentes com a Luciana Feldman; 

2) Abrir a reunião com o Sr. Renato Nalini; 
3)  Palestra (20 min) com Dr. Antonio Carlos Heib – Diretor de Projetos da Secretaria de 

Justiça de São Paulo – “Desenvolvimento da Atividade na Defesa dos Mananciais do 
Município de São Paulo” 

4)  Palestra (20 min) com Dr. Lawrence Katsuyuki de Almeida Tanikawa – Delegado de 
Policia da APC/GS – “Inovações trazidas pelo Decreto Estadual nº 68.926, 
recuperação de ativos dos crimes cometidos por organização criminosa”  

CONVIDADOS: 
 SECLIMA – Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

 Renato Nalini 

 Luciana Feldman 

 Washington Pestana 

 Fabiana Bastos 

 Isabel Camargo 

 Josué de Andrade Mello 

 Claudemir Canesso 

 Virgílio de Sant Anna Neto 

 Larissa Lima Ferrarez 

 PMAMB – Policia Militar Ambiental 

 Capitão Calandrini 

 Tenente Golis 

 Major Jefferson 

 Comandante Pedro Alessander Barboza 

 SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras  

 Luciano Santos Araújo 

 Claudenice Barbosa 

 SMSU – Secretaria Municipal de Segurança Urbana 

 José Reinaldo Brigido 

 SVMA – Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

 Rodrigo Martins dos Santos 

 Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos 

 SEMIL – Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística.  

 Marcia Cristina Yamamoto 

 Eliane 

 CETESB – Companhia Ambiental do Estado de SP 

 Gilson Gonçalves Guimarães 

  CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 

 Rubens Roque de Moraes 

 Osmar Rodrigues Junior 

 Flavia Cristina de Campos 



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

 

 

Página|2 
 

 PGM – Procuradoria Geral do Município 

 Mauricio Morais Tonin 

 ADESAMPA – Agência São Paulo de Desenvolvimento 

 Ricardo Rodrigues de Oliveira 
 

REUNIÃO: 

1) Luciana SECLIMA – Iniciou a reunião fazendo a chamada dos presentes, 
agradecendo a presença de todos e passou a palavra ao Secretário Nalini; 
 

2) Nalini SECLIMA – Agradeceu a presença de todos e disse que o ser 
humano está causando a resposta violenta da natureza, poluindo as 
aguas, nosso ar, desmatando e os cientistas, em seus prognósticos, 
foram tímidos dizendo que as mudanças aconteceriam mais no futuro e 
estamos observando crises climáticas no mundo inteiro. Comentou que 
as construtoras não reservam quase nada de áreas verdes ou permeáveis 
em suas construções destinadas a uma classe de pessoas mais 
abastadas, impedindo que a agua da chuva possa ir de volta ao solo, 
enquanto os mais vulneráveis constroem suas moradias em encostas dos 
morros e ao redor das represas e é de suma importância a 
conscientização da população quanto a economia do uso da agua e 
também destinação dos resíduos sólidos por ela gerado em seguida 
passou a palavra ao palestrante Dr. Antonio Carlos Heib; 
 

3)  Dr. Antonio Carlos Heib – iniciou sua apresentação: 
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4) Nalini SECLIMA – parabenizou a apresentação e entregou um diploma de 
agradecimento ao Antonio Carlos Heib; 

 

5) Luciana SECLIMA – Seguindo a pauta e passou a palavra ao Washington; 
 

6) Washington SECLIMA – Nossa ideia é em conjunto com o pessoal da PMAmb 
fazer mais operações de OIDA 1, que são apenas 2 viaturas, envolvendo poucos 
invasores e já temos 50 processos mapeados aguardando nossas ações em 
campo. Devemos aproveitar com a autorização do comandante Alessander e o 
pessoal disponível da Operação Delegada e executar o máximo possível de OIDA 
1.  
 

7) Nalini SECLIMA – Agradeceu as palavras do Washington e passou para o Dr 
Lawrence Katsuyuki de Almeida Tanikawa fazer sua apresentação; 
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8) Nalini SECLIMA – Parabenizou o Dr. Lawrence pela apresentação e presenteou 
com um diploma, em seguida passou a palavra ao Washington; 

 

9) Washington SECLIMA – Informou a todos que preparou a agenda das reuniões 
do Grupo Executivo OIDA para o ano de 2025, preferenciando as penúltimas 
quintas-feiras de cada mês. Vai enviar aos membros para validarem. E pediu a 
todos que sugiram ideias para novas pautas em nossas reuniões; 
 

10) Nalini SECLIMA – Falou que as duas apresentações foram muito esclarecedoras 
e disse que temos que atacar a parte financeira do crime organizado para 
enfraquecê-los e espera que o Governo do Estado continue com estas ações que 
vai nos ajudar em muito contra as ocupações nas regiões das represas e passou 
a palavra ao Rodrigo da SVMA; 
 

11) Rodrigo SVMA – Disse que foi muito interessante à apresentação sobre a 
apropriação (confisco) dos bens e de áreas conforme foi elucidado pelo Dr. 
Lawrence e que atualmente a Prefeitura trabalha com desapropriação, tendo que 
pagar. Seria interessante trazer alguém da PGM para nos falar e entendermos 
melhor. Fez convite para que pessoas da SECLIMA façam um curso na SVMA 
voltado para fiscalização e que a membros da GCMamb já estão fazendo. Sugeriu 
que deveríamos fazer como o IBAMA, destruir os maquinários apreendidos nas 
operações nos locais, isto causaria um impacto muito grande no crime 
organizado; 
 

12) Comandante Alessander – Agradeceu a todos e disse que a questão da OIDA é 
realizada junto à municipalidade e estamos cada vez mais empenhados no 
combate e acredita que a participação do MPSP é muito importante junto as 
nossas ações e completou dizendo que as palestras em nossas reuniões são 
sempre agregadoras e falou de algumas mudanças que estão acontecendo no 
quadro da PMAmb; 
 

13) Inspetor Brigido SMSU – Disse que já temos 200 agentes da GCM treinados pela 
SVMA no programa de autuação ambiental e já estamos montando a 5ª turma e 
que todos da OIDA podem contar sempre com a GCM; 
 

14) Nalini SECLIMA – Comentou que todos temos que divulgar ao máximo as ações e 
preocupações sobre os eventos climáticos para conscientizar as pessoas. Falou 
sobre um livro que acabou de ler chamada “Terra Inabitada” onde o autor analisa 
12 fatores que prescinde o fim do mundo. É estarrecedor, mas parece muito que 
estamos vivendo nos dias de hoje. Agradeceu a presença de todos e encerrou a 
reunião. 


